

# “EL OBRERO”

Para la defensa de los derechos del trabajador en general

Director: L. A. CUELLAR PEREZ

Administrador: JUAN VALDES M.

OFICINA: Calle Juan Mendoza No. 1, bajos  
Apartado 3127 (Estafeta del Instituto Nacional)  
Impreso en los Talleres de la Imprenta “La Nación”

EDITORIAL —

## PROTECCION A LA AGRICULTURA

Es cierto que nuestro gobierno da facilidades a los pequeños agricultores, concediendo permisos transitorios para desmontes y adjudicando lotes de 5 y 10 hectáreas, en diferentes colonias agrícolas, bajo el sistema de Patrimonio Familiar; pero, de allí no pasa su actuación para proteger e incrementar la agricultura nacional.

Ultimamente, la producción de arroz en todo el país, ha ido en aumento, signo alentador para todo buen ciudadano que desea el desarrollo de nuestra economía para bienestar del pueblo. Vista esta situación por encima, a cualquiera se le ocurre pensar que, ese aumento se debe a la ayuda que el gobierno da a los pequeños agricultores; pero no hay tal cosa, dicho aumento en la producción de arroz tiene por fundamento, la intervención de unos pocos industriales que se han dedicado al cultivo de ese grano, en la seguridad que tiene la mayor demanda en el país; algunos de ellos, han invertido fuertes sumas en la compra de equipo pesado para el laboreo de centenares de hectáreas y otros han recurrido al equipo del gobierno, en diferentes departamentos; produciendo, en conjunto, muchos miles de quintales más, que en años anteriores, cuando la importación de ese alimento era mayor que la producción nacional.

Nuestros campesinos no han incrementado el cultivo del arroz, por el contrario, ha disminuído, POR FALTA DE PROTECCION ADECUADA, que aminore para ellos las contingencias de pérdidas a que están sometidos por muchos motivos, y entre estos, las plagas, que atacan y devoran plantaciones enteras. Este es su mayor castigo y no puede combatirlos porque carece de insecticidas y no los puede comprar; por ejemplo: el clordano, es muy efectivo para destruir arrierales, pero media botella al 44% cuesta B/. 1.50, mucho más que la suma que recibe por una carga de yuca, sacada de la montaña y vendida en la ciudad. Si el campesino compra el insecticida, se priva de artículos de primera necesidad para su hogar, y así, por el resto de su vida, se conforma con aprovechar lo que las plagas le dejan para sobrevivir.

El día que nuestro gobierno emprenda campaña de destrucción de las plagas que atacan las plantaciones de los campesinos, habrá dado el primer paso en protección efectiva a nuestra agricultura. Como dato curioso citamos el siguiente:

En Pakistán, el gobierno ha hecho lo que pedimos al nuestro, según noticia del Boletín Informativo de la CIOSL.

### “PROGRAMA, EN VISTA, DE LA DESTRUCCION RADICAL DE LOS PARASITOS DEL TABACO”.

“El Ministerio de Agricultura del Pakistán Occidental se propone lanzar una enérgica campaña destructiva contra los pulgones, orugas, y demás parásitos que atacan las hojas y las raíces de las plantas del tabaco en las principales regiones de producción de Peshawar, Nowshera, Charssada, Mardan y Swabi, según se ha anunciado recientemente. El año pasado, se estima, que del 20 al 30% de la cosecha de tabaco había sido dañada por los pulgones solamente”.

Como se ve, en todas partes, es función de un buen gobierno preservar a los pueblos contra las pestes y flagelos en todas sus manifestaciones. Qué opina al respecto nuestro comprensivo e inteligente Ministro de Agricultura?

## Feliz Cumpleaños

Amigos íntimos y asociados del presidente David Dubinsky, de la Unión de los Trabajadores del Vestido, N. Y., celebraron el mes pasado el 65 cumpleaños de éste, en la forma modesta que él insistió que se hiciera. De haber prevalecido la voluntad de sus amistades, la ocasión hubiera permitido poder hacer la apología de la vida de un gran luchador de extraordinarios méritos.

Pocos hombres como Dubinsky han contribuido en forma tan efectiva como él lo ha hecho al esparcimiento de la democracia. Desde que vino al nuevo mundo buscando librarse de la pobreza y opresión contra la cual había luchado en el viejo mundo, los horizontes de sus ideas han ido ensanchándose cada día más.

El ha luchado por la democracia en los talleres; por justas relaciones obreras-patronales en la industria del vestido; por más altas reglas de conducta y ética en los asuntos obreros; él ha sido campeón de los principios de que el bienestar de los trabajadores es responsabilidad de la industria, y el mejoramiento de los ciudadanos, responsabilidad del estado; él ha defendido la dignidad y los méritos personales del individuo contra la explotación industrial, insensibilidad política y toda clase de dictadura.

Innumerables trabajadores aquí y en el extranjero, que sólo conocen a nuestro presidente de nombre, se han beneficiado directa o indirectamente de su labor. Nosotros sinceramente le deseamos en este aniversario de su nacimiento, que continúe en buen estado de salud por muchos años más a fin de que pueda continuar adelante con su valiente cruzada.

## BAZAR “X”

Avenida Central No. 73

Teléfono 2-2471

LA CASA DE LAS MEDIAS FRESCAS  
Cortesía para el Periódico EL OBRERO.

## SALUDAMOS

por medio de su órgano oficial a todos los obreros panameños y especialmente a aquellos que nos acompañan en nuestra ardua tarea de atender con eficiencia a todo el que solicite nuestros servicios.

Panamá, Mayo de 1957.



Un Hotel Kirkeby

## Nuestro Saludo

a todos los obreros panameños,  
en especial a los salones, cantineros y similares, entre los cuales deseamos distinguir a los ganadores de nuestro concurso para elegir

### EL MEJOR CANTINERO DE 1957

1. YVES ERRINA  
Club de Oficiales de Fuerte Amador
2. ASTON RICHARDSON  
Club de Oficiales de Rodman
3. ENOS MAITLAND  
Bar ‘Hotel El Panamá’ en Tocumen
4. WALLACE CROOK  
Club de Golf de Panamá
5. SHERWIN JOHNSON  
“NCO” Club del Fuerte Gulick



Destiladora Nacional, S. A.  
(THE WOMACK AMERICAN  
WHISKEY CO.)



THOSE WHO COMMAND-DEMAND...

QUEEN ANNE  
Scotch Whisky

HILL THOMSON & CO. LTD. Edinburgh ESTABLISHED 1770

DISTRIBUIDORES

SILVESTRE y BROSTELLA.